



### **Stellungnahme des Hochschulrates zum Verfahren der Akkreditierung bzw. Re-Akkreditierung von Studiengängen an der Universität Trier**

Im Jahre 2012 stehen, neben der Neuakkreditierung von Studiengängen, nun auch nach Ablauf der ersten Akkreditierungsphasen die ersten Re-Akkreditierungen an. Zu den durchzuführenden künftigen Verfahren werden seitens der Hochschulleitung Überlegungen angestellt, vom bisher angewandten Verfahren der Programmakkreditierung auf die so genannte Systemakkreditierung zu wechseln. Auf Bitte des Gremiums hat der Vizepräsident für Forschung, Lehre und Internationales, Herr Professor Dr. Joachim Hill, den Hochschulrat in seiner Sitzung am 21. Dezember 2011 umfassend über die unterschiedlichen Akkreditierungssysteme informiert und im Einzelnen über die jeweiligen Vor- und Nachteile aufgeklärt.

Der Hochschulrat hat über die unterschiedlichen Verfahren beraten und spricht sich für einen Wechsel zur Systemakkreditierung aus.

Das Gremium ist sich bewusst, dass mit einem Wechsel – vor allem in der Einführungszeit – keine Reduzierung des Akkreditierungsaufwandes zu erwarten ist. Vielmehr sind mit der Implementierung und Erprobung von Qualitätssicherungsmaßnahmen und eines Prozessmanagements notwendige Voraussetzungen für die Systemakkreditierung zu schaffen, die einen hohen Ressourcenaufwand bedingen. Zudem wird nicht von einer signifikanten Reduzierung der Akkreditierungskosten gegenüber dem bisherigen Verfahren ausgegangen. Der Hochschulrat ist aber der Auffassung, dass die Systemakkreditierung das im Vergleich zur Programmakkreditierung langfristig günstigere, unbürokratischere, schnellere und effizientere Verfahren darstellt. Es bietet nach seiner Einführung der Universität die Möglichkeit, selbstständig und in eigener Verantwortung Studiengänge nach den festgelegten Qualitätssicherungsstandards zu akkreditieren. Damit wird auch dem stetigen Wunsch der Hochschule nach mehr Autonomie Rechnung getragen.

Insoweit möchte der Hochschulrat der Hochschulleitung nachdrücklich einen Wechsel zur Systemakkreditierung empfehlen.

Trier, 11. Januar 2012

Für den Hochschulrat  
der Universität Trier  
Dr. Josef Peter Mertes  
Vorsitzender